

Sépultures des soldats de la Grande Guerre

Une vingtaine de familles retrouvées

Ce samedi 25 avril, les personnes volontaires sont les bienvenues pour participer à la deuxième opération de nettoyage des sépultures des soldats morts lors de la Grande Guerre. Les recherches se poursuivent pour retrouver les descendants.

Rendez-vous est donné ce samedi aux courageux dans la matinée au cimetière monumental de Bolbec, avenue du Maréchal-Joffre, armés de gants, de brosses et de seaux. La première opération au mois de novembre dernier avait déjà réuni une vingtaine de personnes. Le but est de donner une image moins désolante de ces tombes.

Le carré communal du cimetière monumental réunit des sépultures des soldats de la Première Guerre mondiale. Comme la loi l'y autorise, la municipalité a engagé en avril 2013 une procédure de reprise des concessions qui revêtent un caractère privé. En effet, la majorité des 90 sépultures qui composent la nécropole sont des concessions qui appartiennent aux familles de ces valeureux soldats, dont la plupart sont morts pour la France au champ d'honneur.

Un collectif

Cent ans après le conflit, plusieurs bénévoles se sont lancés dans des recherches pour reconstituer le parcours de ces hommes et retrouver un maximum de descendants.

L'appel avait été lancé par un habitant de Saint-Mards (canton de Bacqueville), Emmanuel Dubosc, qui avait découvert la procédure de la municipalité lorsqu'il était venu fleurir la tombe de son arrière-grand-père. Il a reçu le soutien d'un passionné d'histoire, Guillaume Guéroult, sous-officier de l'Armée de l'air, et a créé un collectif.

« Le second constat d'abandon aura lieu en avril 2016. Si, d'ici là, personne ne s'est fait connaître pour ces soldats, la mairie fera ce qu'elle veut de leur sépulture. Nous sommes nombreux à nous opposer à l'exhumation de ces soldats, morts pour la France. Nous souhaitons

qu'ils continuent à reposer entre eux, dans ce carré », explique le sous-officier.

Une vingtaine de familles

Cette mission historique leur a déjà permis de retrouver une vingtaine de familles des 90 hommes morts au front. Certains descendants sont en Australie, à Mayotte ou aux États-Unis. D'autres sont en Bretagne ou à Bolbec.

Leurs recherches portent notamment sur le soldat bocain Eugène Paris. Né le 17 janvier 1869 à Noyal-sous-Bazouges (Ille-et-Vilaine), ce tailleur de pierre a intégré le 24^e régiment d'infanterie territoriale en 1915 avant de mourir des suites de ses blessures le 19 novembre de la même année.

Le collectif s'intéresse aussi au soldat Henri-Maurice Prévost, qui était militaire au 7^e Régiment de chasseurs à cheval à Évreux. Né à Bolbec le 21 juillet 1891, il a été engagé en qualité de soldat au 1^{er} Régiment de chasseurs d'Afrique.

Il a effectué des campagnes en Algérie puis au Maroc Occidental avant d'être porté disparu à Courcelles-le-Comte (Pas-de-Calais) puis fait prisonnier le 18 juin 1915 au camp de Lügumkloster (à proximité de la frontière du Danemark). Il est tué accidentellement en gare de Bolbec-Noitot le 15 juillet



90 sépultures sont concernées dans le cimetière monumental

1919 à Bolbec et inhumé dans le carré militaire.

Concernés... ou pas

Des renseignements sont également les bienvenus sur le soldat Jérôme Jouffret, pâtissier, né le 7 février 1874 dans la commune de Donon (Allier). Il s'est marié avec Charlotte Marical le 27 mars 1900 à Saint-Aubin-Routot. Il est décédé le 30 mars 1926 à Bolbec.

Les contacts avec les descendants restent parfois sans suite. « Il faut bien être honnête, certains se fichent complètement de ce qu'il

advendra des restes du corps de leurs aïeux. Mais d'autres se mobilisent, émus d'avoir retrouvé un grand-oncle perdu depuis longtemps. Certaines familles se proposent même de racheter les sépultures », indiquent les passionnés.

Avis donc aux volontaires pour cette matinée placée sous le signe de la mémoire, du respect et de la convivialité.

Loto

Samedi 2 mai, à 20 heures, l'association Solidarités Burkina Faso Bolbec organise un loto à la salle Mapassant, au Val-aux-Grès, à Bolbec.

Lots : téléviseur, ordinateur portable, bon d'achat de 300 euros, repas pour deux personnes, etc.

Possibilité de restauration sur place. Vente des cartons à partir de 18 h 30.

Réservation au 02.35.31.87.25 ou au 07.87.04.76.10.

Ce samedi

Concert rock

Ce samedi 25 avril, la Fabrik à Sons accueille un plateau des plus alléchantes pour un concert débutant

Des descendants à 800 km

Les investigations portent parfois leurs fruits. Ainsi, une descendante du soldat André Massonnier a été retrouvée. Mme Espié de Blagnac est la petite-nièce de ce soldat, originaire de Fenouillet et décédé le 27 avril 1915 à l'hôpital de Bolbec d'une maladie contractée pendant son service. Cette famille n'avait jamais su ce que ce parent était devenu pendant le conflit et encore moins les circonstances de son décès. Elle se dit prête à effectuer 800 km pour lui rendre hommage.

Les Petits-Pieds en forme

Le travail des bénévoles a payé. Vendredi soir, lors de l'assemblée générale de la halte-garderie Les Petits-Pieds, la présidente Chloé Basin a pu annoncer que, financièrement, l'association est sortie de la zone rouge. Après un déficit de 2.700 € en 2013, le résultat de l'exercice 2014 (1.200 €) est positif.

Deux raisons expliquent ce chiffre. D'une part, un gros travail des bénévoles qui, en l'absence d'une

effectué des travaux de peinture et de rénovation de la cuisine en novembre 2014) et les communes alentour de plus en plus nombreuses à financer la halte-garderie. Remerciements également adressés à la députée Estelle Grelier qui a fait bénéficier l'association de sa réserve parlementaire. À noter également que les changements de modalités du financement de la CAF ont été profitables à l'association qui voit le montant de sa pres-

